NATATION ■ Neuf sixièmes participent au dispositif « J'apprends à nager »

Des collégiens dans le grand bain

Neuf élèves de sixième du collège Jean-Jacques Soulier, qui ne savaient pas nager ou qui étaient aquaphobes, ont participé au dispositif « J'apprends à nager ». Ils ont terminé, mardi, leur session de formation à la natation.

Le dispositif « J'apprends à nager » est un plan gouvernemental mis en place en 2015 dont l'objectif est qu'à l'entrée au collège, tous les jeunes connaissent le « savoir nager », c'est-à-dire, savoir appréhender les milieux aquatiques et avoir un comportement de sécurité dans l'eau.

Jusqu'en avril 2019, le dispositif était proposé aux familles pendant les vacances scolaires. Depuis cette date, les collèges ont, eux aussi, été associés à l'opération pour que tous les jeunes âgés de 12 ans sachent nager.

« Ça fait chaud au cœur »

Le collège Jean-Jacques Soulier a identifié les élèves de sixième concernés et leur a proposé de suivre une formation de cinq semaines, à raison de deux sessions hebdomadaires d'une heure.



PARTENARIAT. Sur l'opération, M. Fournier, principal adjoint au collège J-J. Soulier, M. Solhone, directeur du centre aqualudique et M. Lathène, président de Montluçon Natation ont collaboré pour permettre aux 9 sixièmes d'appréhender les milieux aquatiques avec sérénité. PHOTO C. CHAMPAGNAT

Ce mardi, à la fin de la formation, les neuf jeunes ont passé un test pour vérifier les acquis et obtenir le premier niveau de diplôme en natation, nommé « Sauv'nage ». « Ça fait chaud au cœur de voir une jeune fille sauter dans l'eau alors qu'elle était aquaphobe », observe le principal du collège, Pascal Sugier.

Ce dispositif a pu s'appliquer à l'établissement car il possède un partenariat avec l'association Montlucon natation. Deux entraîneurs de l'association dispensent les cours à la section sportive natation du collège.

Un des entraîneurs de l'association est chargé, maintenant, de former les jeunes collégiens à la natation.

« Ce qui est intéressant, pour nous, entraîneurs, c'est de discuter et d'accompagner ces jeunes dans le "savoir-nager" », explique Quentin Binet, l'un des entraîneurs.

D'autres élèves de sixième se jetteront à l'eau au retour de chaque période de vacances jusqu'à la fin de l'année.

Ce sont 38 sixièmes sur les 150 du collège qui ne savaient pas nager, tous devraient pouvoir suivre cette formation avant la fin de l'année scolaire.

Brian Le Goff